



digital.union@sonapresse.com

## L'actu du web

Par I. M'B.

**PRÉSIDENTIELLES 2022 EN FRANCE : INCERTITUDE SUR LE VAINQUEUR**



Photo: DR

À moins de six mois du scrutin présidentiel, le second tour des présidentielles n'a jamais été aussi indécis. Selon le dernier sondage Ifop Fiducial pour Le Figaro et LCI réalisé auprès d'un échantillon de 5 000 personnes, si Emmanuel Macron garde le leadership, avec entre 25 et 27 % des intentions de vote, les écarts entre ses poursuivants se resserrent. Marine Le Pen récolte entre 17 et 18,5 %, suivie de très près par le quasi-candidat Éric Zemmour (entre 16 et 17 %). Et Xavier Bertrand est coté à 15 %.

**EXCLUES D'AMAZON : 600 MARQUES CHINOISES PORTENT PLAINTE**



Photo: DR

Exclues du marketplace d'Amazon pour fraude sur les commentaires selon 20 Minutes.fr, 600 marques chinoises contre-attaquent. Bien qu'elles reconnaissent ne pas avoir respecté le règlement imposé depuis 2016 par Amazon "ne plus chercher à obtenir de façon litigieuse des avis élogieux, en échange de bons de réduction le plus souvent", ces entreprises (connues sous les noms Soppowic, Slaouwo, Deyixun, Cstech, Recoo Direct, Angelbliss et Tudi) demandent tout de même de récupérer ce qu'elles ont gagné avant d'être exclues, qu'elles estiment à plusieurs centaines de milliers de dollars.

**MONTPELLIER : LE Z ÉVÉNEMENT AU PROFIT D'ACTION CONTRE LA FAIM**

C'est l'un des événements vidéo-ludiques les plus attendus de l'année: le Z Événement (marathon du jeu vidéo) est de retour, à Montpellier le 29 octobre (18 heures). Pendant 3 jours, 50 streamers invités par Zerator et Dach se mobiliseront pour récolter des fonds, cette année, pour Action contre la Faim. Domingo, Gotaga, le Joueur du grenier, Michou et Mister MV seront notamment de la partie. Le Z Événement sera cette année précédé d'un concert caritatif.

# LE BUZZ DE LA SEMAINE

## Tunisie : "Libérez Tonda!"

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

Depuis le 10 octobre, les internautes sont mobilisés autour de l'arrestation en Tunisie d'une jeune étudiante gabonaise. Une affaire qui surprend tout le monde.

Walvina Fransca Tonda Issoughi, 19 ans, étudiante en 2<sup>e</sup> année de Génie logiciel à l'École supérieure polytechnique internationale privée de Sfax (ESPIN), se rendait à Tunis le 9 octobre 2021 afin d'y récupérer sa carte consulaire. Malheureusement, "elle sera interpellée lors d'un contrôle de routine, puis conduite vers une destination inconnue. Depuis, sa famille, son école, ainsi que l'Association des étudiants et stagiaires gabonais (AESGT) sont sans nouvelle d'elle, malgré les démarches entreprises pour sa relâche", explique l'AGP.

Après plusieurs jours de recherche et d'incertitude, l'AESGT finira, ce jeudi 14 octobre, par connaître la raison de cette arrestation. "Arrêtée le 9 octobre 2021, l'étudiante Tonda a été incarcérée à la prison de Manouba. Motif de son arrestation: dépassement du titre de séjour de neuf jours (la carte de séjour expire fin septembre de chaque année pour les étudiants). Elle a



Photo: DR

La situation de Fransca Tonda Issoughi a mobilisé beaucoup de monde.

été arrêtée avec un Ghanéen et un Burkinabé". Pour les internautes, les motifs évoqués par la police tunisienne sont difficiles à comprendre. "Comment peut-on enfermer quelqu'un pour seulement neuf jours de dépassement quand on connaît les problèmes auxquels sont confrontés les

étudiants étrangers en Tunisie pour obtenir des documents administratifs", peut-on lire sur un post.

SOS Prisonniers Gabon est entré dans la danse ce vendredi et a invité "le ministre des Affaires étrangères et l'ambassadeur du Gabon en Tunisie à communiquer sur cette affaire

qui ne cesse d'alimenter les débats, à veiller au respect des droits de Mademoiselle Tonda. Notamment le droit d'informer un membre de sa famille ou un proche du lieu et le motif de son arrestation, le droit à une alimentation appropriée, le droit d'avoir un avocat, le droit de consulter un médecin..."

## Humeurs

### UNE TOILE À VISAGES MULTIPLES : GRÈVES, LICENCIEMENTS, CONGRÈS UN...

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

L'humeur de la toile restera saturée, sinon marquée par les nombreux mouvements de grève et bruits de licenciement dans certaines administrations. Grève pour des primes de compensations à l'Aninf, entretien semble-t-il pour licenciement aux Parcs nationaux, selon le site d'informations Pyramide média. Sans oublier les rumeurs de grève dans l'Éducation nationale. En fait, il y a trop de bruits sur la toile

autour de ces mouvements-là. L'autre humeur vient du monde politique. De l'Union nationale, parti politique de l'opposition. Le congrès qui devrait se tenir hier a été reporté. Et là, l'équipe de campagne de Paulette Missambo n'est pas d'accord et exigerait un congrès au plus tard le 22 octobre. Une note publiée par Hyacinthe Marcel M'Ba Allogho: "L'équipe de campagne de Paulette Missambo réagit à la décision inexplicable et inexplicable du président du bureau du congrès de reporter à une date indéterminée les

assises dont le seul objectif était de choisir le nouveau directeur du parti aujourd'hui. Elle suspend sa participation à tous les travaux préparatoires dès le lundi 18 octobre si une nouvelle date, de préférence avant le 22, n'est pas fixée pour la tenue de ce congrès". Enfin, l'humeur c'est cette caricature postée sur la page Facebook (49256 personnes) par le cabinet d'architecture Yaya Telire basé à Guinée Conakry: "Il ne suffit pas de travailler dur, il faut travailler avec intelligence". En 24 heures seulement, cette publication a suscité 416



Photo: DR

commentaires, 3 000 partages et 14 000 likes. "Quand le cerveau refuse de réfléchir c'est tout le corps qui souffre", commente Njoya. Christian Yiandeu estime "qu'il faut aussi dans certains cas combiner les deux".